

マスクを着用する ディッシュ・ハンカチで (ロ・鼻を覆う) 口・鼻を覆う

10月休診のお知らせ 9月24日時点のお知らせになります。

| | 1073111 |) -> do) A | |
|------|---------|---|------|
| 診療科 | 担当医師 | 休診日 | 備考 |
| 内 科 | 徳田 安春 | 10月29日(木) | 代診なし |
| | 野原 博和 | 10月13日(月)/10月15日(木)/10月16日(金) | 代診なし |
| 整形外科 | 知念 弘 | 10月23日(金) | 代診なし |
| | 安里 英樹 | 10月8日(木) | 代診なし |
| | | 10月3日(土)/10月10日(土)/10月17日(土) 10月26日(月)午後/10月31日(土) | 代診なし |
| 形成外科 | 黒田 周一 | 10月2日(金) 受付10:00 迄※予約のみ 10月16日(金) 受付10:00 迄※予約のみ 10月24日(木) 受付10:00 迄※予約のみ | |
| 眼 科 | 輪番医師 | 10月3日(土) | 代診なし |

若書は

資產家

な学問なんがいらない

"夢は一夜にして成りません。

こそ、ロマンがあるのです。"

今月の smile

皆様の体温チェックを行って感染拡大防止に 努めています

再確認 医療 あなたと患者を

編集後記

Text: 事務部 固本

今年は台風が4件、その内9月は2件接近しました。 沖縄地方へ接近した台風は、過去 70年間で 7月~9月に 各月2件だったのが、こ210年で5月~10月に各月2件 と増えています。温暖化の防止や新型コロナの終息は、環 境を思いやることから始まるかもしれません。

新任医師紹介

【名 前】

輪島 大介 (ワジマ ダイスケ)

【診療科】

脳神経外科

私は 2005 年に奈良医大を卒業し、奈良医大付属病 院脳神経外科へ入局し臨床・研究活動を行って参りまし た。このたびは病院長、脳神経外科部長、事務部長の支 援をいただき、大浜第一病院にお世話になることになり ました。これまでの経験を生かして少しでも病院の発展 と地域医療へ貢献できるように努力してまいります。 ご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。

| | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 |
|----|------|------------|----|-------|-------|------|
| 午前 | 百次仁 | 検査 | 手術 | 百次 仁 | 輪島 大介 | 琉大輪番 |
| 午後 | 琉大輪番 | 百次 仁 ※予約のみ | 手術 | 輪島 大介 | | |

質問:どうして脳外科医になろうと思ったんですか? 回答:初期研修医の頃に熱心な脳神経外科医師の強い

後押しがきっかけです。

質問:休日をどう過ごしていますか?

回答:家でテレビ等を見てゆっくりしています。

方も多いと思いますが、持病をおす。冬のお風呂は、楽しさが広がもうすぐ 寒い季節 がやってき

脱ぐと一気に体表面の温度が下

トがっ

医療の知恵袋

ないいにして まずでいった後、急に立ち上いにして までつかった後、急に立ち上がると拡張した末梢血管の収縮ががると拡張した末梢血管の収縮ががると拡張した末梢血管の収縮ががると拡張した末梢血管の収縮があると拡張した末梢血管の収縮があるとがにしてまずである。

心縮 が

熟いお風呂に入ると血!まい血圧も急上昇しませ

1入ると血圧はよ

注意して下さい。 な所を温めておくなど健康管理れています。持病をお持ちの方は、は

など健康管理に

下がってしまいます、体が温まってく

の方は要注意です。

です。人間は、服をすが、持病をお持なが、

片頭痛発作の特徴

大浜第一病院 広報誌

- ・片側の頭痛が典型的ではあるが、40%は両側
- 拍動性 (ドクンドクン)



YLD (years lived with disability:障害損失年数):障害によって損失する期間を表す
1990年の障害の主要な原因である腰痛、頭痛、うつ病は2017年でも上位に位置する

これらの疾病に対する治療が進展していないことを反映していると考えられる

| MIN | 1990# | 2017年 |
|-----|---------|-------|
| 1 | 腰痛 | 腰痛 |
| 2 | 片頭痛 | 片頭痛 |
| 3 | 食事性鉄欠乏症 | うつ病 |

片頭痛って ご存知ですか?

副作用

によ

り

管潰瘍

○世眠不足を避け、

朝早起きし

鎮痛薬をたくさん飲

み続 い 頭

け 痛

ものとして

て左記があります公が推 奨してい

不

全

心筋梗塞・

えず

鎮痛

薬で

様子をみる事が多

対す 密に

る教 受け

専門

な

L

とほ

ます

片頭痛 医で

などに

んど受

ませ

とりあ

Q1

予防策があれば教えて下さ自宅で出来る片頭痛の

いです

原因の分からな

ど臓 腎臓 ると

器障害を

起こす可

能性が 脳卒中

あ な

筋肉を鍛えましょう。 筋肉を鍛えましょう。 かって 伏せなど 特に 肩周 囲の②マッサージや ストレッチをし、

ます。 る事で頭痛

また

鎮痛薬などを乱

みなさん頭痛を経験された事はあると思います。何と頭痛の種類は約 ると思います。何と頭痛の種類は約 ら、脳卒中など命にも関わる危険な 頭痛までたくさんあります。その中でも特に多いのが片頭痛です。その中でも特に多いのが片頭痛です。全人口の約8・5%程度が罹患すると言われており、決して珍しい病気ではありません。また片頭痛は疾患に対する疾病損失期間(働けない、日常生活に負担がかかるなど)が腰痛にないで、まずは命に係わる頭痛を調べる事が重要になりますが、片頭痛に特化した検査はなく、問診のみで診断化した検査はなく、問診のみで診断します。我々医師は命に関わる・緊急性のある病気に対する医学教育は

ます

片頭痛は適切な予

防

治

ます。(天候、生理中/しても避けられない

を誘発

して

しま

い用

勢に気をつけましょう。)姿勢を正し、特にうつむき姿

療を行えば

調節する

事

片頭痛の特徴的な

症状

を 能

を個別に選択していきます。を個別に選択していきます。(天候、生理中など)人それぞれ誘因は異なりリー』を付けてもらいチェックすますので、外来では『頭痛ダイアますので、外来では『頭痛ダイアは、どうしても避けられない

この

な

症

にあてはまる人が

 \mathcal{O}

を受診

め

vol.127

• Monthly Doctor's Column •

「スマイル」







です。出来れば事前にお電話な時)、金曜日の午後(4時~6時)、金曜日の午後(9時~7日の午後)

Α

外来通院中の方は、









今月のDr.

脳神経内科部長

城本 高志

約が出来ないため、診察日にい初めて受診される方は、電話予

Q2

可能ですか? ですが、予約をする るとい

な化

ż

TEL: 098-866-5171 | 〒900-0005 沖縄県那覇市天久1000番地 FAX: 098-864-1874 http://www.omotokai.or.jp/ohama1/

年数をかけるところに、またその過程に

オ 口

口

早川書

房

行な

つ

てお

ります

を

縫合シミュレーション (指に深い傷がある場合を想定)

ですか?

病院のギモン

医師から「特定疾患」に該当するため

特定疾患とは、手術等で簡単に治すこと が厳しい病気で、主に薬の服用等で痛みを

手続きを勧められたんですが、それって何

軽減する疾患に該当します。病院やクリニックを長

期間通ってしまうと、医療費が莫大な金額になって

しまうため、本人の収入に応じて月々の上限額が定

められており、安心して医療が受けられる仕組みと

なっています。手続きには診断書等を保健所へ提出

する必要があるため、詳しくは窓口までお尋ね下さい。



(スポーツで手を負傷した場合を想定)

術、判断力を身につけるため、研修医同医師。医療現場で求められる 知識や 技は4月に入職した研修医1年目の新米 それまでに多くの経験をして、自分で判につれ、逆に聞かれる立場になります。 断できるようになりたい。」 を聞くことがで レクチャ からの講義や説明を受け きます 経験 っ

救急で役に立つシーネ固定実習

「初期研修医のうちは、

年数を重ねる 解らないこと そう語るの 豊富な かり

自動体外式除細動器の事で心肺停止になった方に蘇生措置を行う際に使用さなった方に蘇生措置を行う際に使用されます。病院ではマニュアル式除細動器を使用するのが一般的で主にコンビ器を使用するのが一般的で主にコンビ器を使用するのが一般的で主にコンビスを事が無い方が多いかもしれませんが、本事が無い方が多いかもしれませんが、た事が無い方が多いかもしれませんが、た事が無い方が多いかもしれませんが、た事が無い方が多いかもしれませんが、た事が無い方が多いかもしれませんが、からに蘇生措置を行う事となった。 臨床工学科の

見た事ありますか? AEDの画面を



臨床工学科 前川正樹

からだの通知表

〈結核感染のコワイ話〉

結核は、空気感染で人から人へと感染し ます。唾液などの飛沫は1mほどしか飛びま せんが、飛沫核はそれより小さく軽いため、 一定範囲内のすべての人に感染の危険があ ります。結核菌に感染しても、必ずしも結核 になるわけではなく、すぐに発症する人(一 次結核)は5%未満となっており、ほとんど は体内で結核を封じこめている状態(滞在 性結核)です。その後、免疫力の低下により 約5%の人が発症(二次結核)しますが、約 90%の人は潜在性結核のままということに なります。結核の症状は長引く咳や痰などの 呼吸症状や、発熱や体重減少などの全身症 状などがありますがいずれも風邪と区別が つかない場合が多く、診断・治療の遅れが 集団感染となってしまうことがあります。♪





姿勢で冷静に事態をとら を数学的に説 僕ら 息後にも

コロナの時代の

感染症の

粒子物理学を学び博士号を取学賞を受賞。その一方で、素

忘れたくない」と繰り返さく希望を持ちながら、「僕

・体外からの撮影であるため、内視鏡に比べて病変の 色や固さの情報が得られない

組織の採取ができないため、異常が検出された場合は大腸内視鏡を受けることが必要

・医療被ばくがあるため、妊娠の可能性がある方は検 査を受けることができない

- 平坦な病変や5mm以下のポリープ様病変の抽出料度は大腸内視鏡に比べて劣る

得した経歴を持

る印象的な後書

科学的な

(にも読まれる、り今この瞬間や、夢目のな後書きは、口



短時間(約10分程度)の検査 体外からの撮影であるため苦痛が少ない

大腸内視鏡の挿入が困難な方でも検査が容易 他の大腸検査で問題となる合併症が極めて稀*

3次元的に観察できるため、大腸全体像や病変の 状を正確に把握可能

-腹部を撮影するため大腸以外の臓器情報の把握 可能

大腸 CT の長所・短所

2、無理をしない範囲で行ってみてく足腰に痛みがある方や体力が弱い方(わってきます。

……」。 し変えわば鍛えられる部位がかるときに、身体の使い方と・6倍の運動量が有ります。 上がる動作は、平地を歩く動

健康運動指導士 伊野波

盛邦

おもと会統括本部 移住三年目に突入。 好きな沖縄料理は クーブイリチー.

非常事態下で綴られた、イタリア人作家の痛切な叫び

絶たれて

いった日々を

街へ運び出す数々の軍用車を張った野戦病院や遺体を

、遺体を市

・テン

人々の繋がり

のパオロ・ジョルダーノ。小セイで綴る。著者はイタリア

説家として200万部超えの

愛 出

したそうだ。騒が

ルスを記録し、

数々の文

はい

つになるのだろう。

いイタリアに戻れ

る日

出は禁じられ、人日に日に逼迫し、非常事態を宣言、

全土にて外

光客は忽然と街から姿を消 し、その代わりに軍が

医療体制は

イタ

人、あふれ

いかえる観

3月中

旬のイタリア。感染者・ 2020年2月末から

も連絡を取った。あの陽気なその期間、現地の友人へ幾度このエッセイで描かれる正にリアに駐在した経験を持つ。

か対岸の火事

我が国で

ある

私は、

以前に数年間イ

そんなウ

死者は増加を続けEU

最速で

約10 c 配程挿入し、炭酸ガスを注約10 c 配程挿入し、炭酸ガスを注しい検査です。肛門から細い管を内に挿入せずに大腸を調べる新開始しました。 19年4月から大腸CT検査を総合健康管理センターでは20 鏡 いくらませてCTし、炭酸ガスを注

ルスのことな 発が続いてい 発が続いてい 発が続いてい

D いる。 を、

在に 型

「理系的な一面」

コ

-19) の感染爆-ロナウイルス

惨な現状を嘆く 又学的な感性に溢れ

文系的 実は筆者で「文系的なー

なが

る。

「階段を上手に利用して身体を鍛えよう!!」















かかと 重心で階 段を 上がる





ふくらはぎを鍛える。 太ももの前を鍛える。

健康運動指導士による 健康体操館